PUNTOS BÁSICOS DE LENGUA CASTELLANA                            TEMA 5
LA “B”
Clases de ejercicios:

· Dictado de palabras con B.

· Completa con -BR y –BL las siguientes palabras.
· Escribe el verbo en pasado (acabado en –ABA) de las siguientes oraciones.
SINÓNIMOS Y ANTÓNIMOS: 
Clases de ejercicios:

· Escribe un sinónimo de las palabras (el mismo ejercicio con antónimos).
· Escribe qué  es un sinónimo y un antónimo. Escribe un ejemplo de cada una.

· Relaciona cada sinónimo con su pareja (el mismo ejercicio con antónimos).

LOS DETERMINANTES

Clases de ejercicios:

· Completa cada nombre con el artículo correspondiente.
· Completa el siguiente texto con los artículos que faltan.

· Completa el cuadro de los artículos.

	
	Masculino
	Femenino

	Singular
	EL
	LA

	Plural
	LOS
	LAS



Clases de ejercicios:
· Completa las oraciones o el texto con los demostrativos que faltan.
· Completa el cuadro con los demostrativos.
	CERCA
	MEDIA DISTANCIA
	LEJOS

	Este    Esta
	Ese    Esa
	Aquel   Aquella

	Estos   Estas
	Esos   Esas
	Aquellos   Aquellas



Clases de ejercicios:

· Completa  las oraciones/ o el siguiente texto con los posesivos que faltan.

Delante de R y de L siempre se escribe “B”. Ejemplos: blanco, sombrero, biblioteca, bruja…


Las sílabas BRA, BRE, BRI, BRO, BRU y BLA, BLE, BLI, BLO, BLU. Ejemplo: sobre, blusa...


Todas las formas verbales que acaban: -ABA, -ABAS, -ÁBAMOS, -ABAIS y -ABAN. Ejemplo: cantaba, practicabas, bailábamos, estudiaban, soñabais…














Sinónimos: son palabras que se escriben diferente y tienen un significado parecido. Ejemplos: precioso – bonito – bello   //  rápido – veloz  // lento – despacio


 Antónimos: son palabras que significan lo contrario. Ejemplos: bonito – horrible  // rápido – lento   //   viejo – nuevo 





Los demostrativos son palabras que acompañan al nombre y nos indican a qué distancia se encuentra la persona, el animal, el objeto de lo que estamos hablando.


Ejemplos:        Este niño (cerca)        Ese niño (media distancia)      Aquel niño (lejos)














Los artículos se escriben delante de los nombres y tienen el mismo género (masculino y femenino) y el mismo número (singular o plural) del nombre al que acompañan.


Ejemplos: El niño          -  Los gigantes            - La silla                - Las niñas


Los nombres pueden ser de género masculino (el árbol) o femenino (la casa).


Si los nombres hablan de una sola cosa está en singular (la casa) y si habla de más de una cosa está en plural (las casas). 














Los posesivos son palabras que nos indican a quién le pertenecen los objetos, animales o persona de las que hablamos.


Ejemplos:  Mi hijo        Tu camiseta      Nuestra clase    Su perro     Vuestro profesor              

















